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坚坚决决打打赢赢 疫情防控的人民战争总体战阻击战

卖花姑娘线上组局
开起“花草故事会”

店长
日记

积极复工确保供应
在做好完善的防护措施之后，

外资企业复工情况积极。

今天上午，上海申美饮料食品
有限公司的工人正在车间进行作

业，一瓶瓶可口可乐从流水线上生
产出来，即将送往本市各大商场。

记者了解到，上海申美已于 2月 10

日正式复工，人员到岗率为 85%，
其在金桥和闵行的两个工厂也已全

面复产，目前已恢复约 40%的产
能，供应上海本市及外区销售区域。

作为防疫物资生产的重点公
司，霍尼韦尔在华的 21家工厂已经

全面复工。“我们有信心在三月份，

把二月份丢失的这部分产能，在三
月份追回来。”霍尼韦尔安全与生

产力解决方案集团中国区工厂总经
理涂赟说。

“我们在全国各地有多处工厂，
目前所有工厂的复工申请都已经得

到了批复并安全有序复工。”昕诺

飞全球高级副总裁，大中华区总裁
王昀告诉记者，为了确保各地工厂

的产能快速恢复，昕诺飞正在联络
所有中国地区的供应商，评估供应

链风险。“如果需要，我们会从备选
供应商处采购产品和组件。同时，我

们也在监测和调控仓储状态，尽可
能避免供货短缺。”

“疫情发生之后，我们的部分一
线员工就和一线医护人员并肩作

战，为更好地诊疗病患提供技术支
持。”记者从雅培公司获悉，其在中

国的四家工厂目前已经全部正常运
营，并在厂区实行严格的卫生和安

全措施，确保员工的健康。
此外，总部位于上海的阿斯利

康中国除湖北地区以外已经基本全
面复工，其中无锡生产基地从 2月

3 日起正式复工，在 2 月 10 日之
后，综合产能恢复至 85%以上，确

保向患者持续供应心血管、呼吸、肿

瘤和消化领域的药品。

政企联动缓解困难
企业的复工复产是一个复杂的

系统工程。特殊时期，上下游供应链

的打通，省级之间的物流支持，乃至
于防疫用品的有效供给，企业员工

的住宿就餐，都是企业能否复工复
产的关键所在。为了解决这些问题，

相关政府部门和外资企业之间正积

极联动，全面协调。
总部位于虹桥商务区的德国永

恒力叉车，其青浦工厂已经复工，中
国区总经理白大平说，复工第一天我

们就想加班加点生产，但苦于省际之
间物流不通畅，部分零部件等无法运

到工厂。在虹桥商务区和青浦区政府
的帮助下，我们顺利拿到了长三角货

车通行证，打通了供应链路。
“外省籍员工不能按时返回、原

材料供应商跨省运输受限，是我们在
复工过程中遇到的主要问题。”上海

申美饮料食品有限公司相关人士表
示，浦东商务委和金桥开发区管委会

企业促进处了解到这一情况，已经协
助企业办理民生保供企业证明，解决

了产品和原材料长途运输受限问题。
“两家工厂所在的开发区管委会都指

定了专人对接申美工厂的复工，金桥

开发区还给我们提供了一次性口罩

等防疫物资，支持复工。”
市商务委副主任刘敏表示，上

海市政府近期出台了扶持企业平稳
健康发展的 28条政策措施，外企对

相关金融信贷支持政策反响最为热
烈。与之相关联，上海市政府部门已

推荐了百余家外资企业名单，正积

极推动金融信贷支持政策尽快兑
现，目前已落实外资企业融资需求

超过 123亿元人民币。
近期，针对外资跨国公司地区

总部的需求，上海还发挥长三角一
体化联动服务机制作用，在全国范

围内帮助 76 家外资企业解决了
142项复工复产、原料供应、物流运

输等方面的实际问题。

坚定看好中国市场
外资企业积极复工，看中的是

中国市场对跨国公司有着不可替代

的重要性。众多在华外企负责人也
表示，对于中国战胜疫情充满信心，

对中国经济的光明前景充满信心。
“中国政府对此次新冠疫情的

反应，有组织、有条理、有效率。在新

技术的支持下，政府做出了延长春
节假期、高风险区域封城等颇具挑

战的决策，还有无懈可击的执行力，

都给我留下了深刻的印象。”阿斯

利康无锡供应基地副总裁戴珊在疫
情期间并未回到法国，而是坚守岗

位。他说，各个场所和社区所采取的
的防控措施，让他感到在中国继续

工作十分安全。
玛氏箭牌中国区总裁麦伟坚表

示：“在疫情危急时刻，我们再次见证

了中国的效率，无论是十几天平地筑
起火神山、雷神山医院，还是迅速调

配医护资源等，都展现了无可比拟的
中国速度。相信在不久的未来，中国

将恢复强大的创新力、活力和韧劲。”
“中国内需市场强劲增长，疫情

影响只是短暂的，疫情过去之后，在
中国积极扩大进口的政策背景下，

中国市场将迎来新的机会。”纽仕兰
董事长盛文灏也表示，政府的支持

和各项强力举措让纽仕兰对中国市
场充满信心。

一边是疫情难关，一边是企业
逆行。日前，闵行区、临港新片区、虹

桥商务区分别通过互联网和企业完
成在线签约，“屏对屏”的见证下，一

批总投资千亿级的重点招商项目将
落地上海。今年 2月初，数十家外企

也和中国国际进口博览局顺利签
约，参展面积达数千平方米。

本报记者 张钰芸

跨国外企地区总部复工率超九成
一批总投资千亿级的重点招商项目将落沪
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午，江宁路
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修。

本报记者

孙中钦
摄影报道

    “家门口商店慢慢开了，高兴

又担心。高兴的是‘家里蹲’的日子
终于快要结束了；担心的是疫情还

没彻底结束，复工复市有传播风险

吗？看到街道的这‘三道护身符’，
我放心多了。”昨天，一位浦东新区
塘桥街道居民说。

记者从浦东塘桥街道了解到，

为确保复工复市有序进行，该街道
拿出“三道护身符”，保证防疫安全。

第一道符：周到告知
2月 10日起，塘桥街道就针

对逐渐复工复市情况，全面启动

辖区内企业和门面店铺的疫情防
控宣传告知工作，同时要求他们

根据防疫要求制定复工复市防疫
措施。

复工复市的企业和商铺除了

收到一份由街道编写的《疫情防控
须知》，还要签署一份浦东新区统

一的《商户疫情防控承诺书》，同时
张贴浦东新区执法局有关告示。

据统计，塘桥街道对沿街银

行、快递、家政等 26家单位陆续复
工单位开展了无一遗漏的疫情防

控宣传告知。
第二道符：严格排查

排查主要围绕确保符合疫情
防控的要求开展，确保及时消除隐

患，把好安全关。

■ 把好人员关：对复工人员
逐一排摸， 特别是严查来自重点

地区的人员， 检查其健康情况和
隔离日期是否达到要求， 杜绝带

着“防疫隐患”复工。比如，有关人
员排查时发现， 某专卖店有两名

员工， 回沪后一个未在居住地隔

离，一个隔离期未满 14 天，于是
立即要求他们回居住地居家隔

离，同时告知他们，要等隔离期满
后方可复工。

■ 把好复市店铺日常防疫
关。 每天对区域范围内商铺检查，

要求店铺工作人员佩戴口罩、做好

《消毒记录》与《测量体温》台账，检

查发现个别存在问题的商铺，现场
要求落实整改。

第三道符：精准防控
2月 18日中午 12时，塘桥城

管中队接到“线报”：南泉路 1316

号外滩丝绸店开门经营，可能是重
点地区返沪人员。正在整理上午排

摸数据的塘桥城管中队队员们，立
即赶往店铺上门排查。

城管队员在现场用手机端查

证店主和另一员工的活动轨迹，两
人虽是“重点地区”籍人员，但信息

反馈显示，两人没离开过上海。她
们居住地的居委会也证明情况属

实。城管队员对她们做开业前“疫
情防控”告知，签订承诺书，采集数

据，检查测温、消毒措施等。

据统计，复工复市以来，该街
道共组织城管中队排查 702 家沿

街商铺和单位，已有 311家商铺开
张营业。 本报记者 宋宁华

“防疫符”让复工复市两不误
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    晚上 8时 30分，杨嬿楠登录

“千聊”直播间：“这段时间大家一
定在家里做各种好吃的，今天我们

再给美食加一味调料，香草。”眼看
听众突破 2000人次，杨嬿楠觉得

挺满意。这位虹越花卉上海宣桥店
的店长，在疫情中不仅线上卖花，

还组局为花友们开“故事会”，并帮

助云南花农搭建销售平台。

店铺关门
线上来买花

虹越花卉宣桥店，位于浦东沪
南公路，销售适合家中室内养的花

卉和花园中可以用的中小型苗木
和应季草花。“以往春天是销售旺

季，周末每天有一百多位客人。今
年不仅春节和情人节花卖不出去，

就连复工后有多少客人会来也是

未知数。”杨嬿楠说。
不过，自从疫情平缓一些，她

与同事们已开始借助网店、老客户
微信群、朋友圈等销售花卉。“虹越

在全国有 21家门店，大多集中在

苏浙沪。之前我们积累了许多顾
客，微信群里不少人都急着想买

花、买土、买盆。”杨嬿楠说，只要客
人下单，店里就寻找符合健康条件
的司机送花。

产品经理
变花草主播

除了卖花，杨嬿楠还“组局”将
公司的产品经理们变成了“花草主

播”。她说：“疫情中不能出门，我们

就想，是否能请熟悉每种植物的产
品经理线上开课，为大家讲解花草

特性，解答养护疑问。”
孙磊，是虹越花园植物产品负

责人，在绍兴“闭关”的她转型成了

绣球养护老师。“比如浇水，时段很
有讲究，课程就希望带大家绕过这

些‘坑’。”她说，自己花了三四个小
时准备，上课时还特意把孩子关

在房间里。还有位老师每次上课，
为了不被打扰，都把自己关在卫生

间里。

如今，花草故事会已开出了
10堂课，包括铁线莲、绣球、蓝莓、

月季、杜鹃等。疫情结束后，线上课
程可能会常态化。

帮助花农
销售鲜切花

同时，虹越也在关注云南花
农。“总部在与供应商对接，通过平

台帮他们卖鲜切花。但有些地区的
交通仍未恢复，快递鲜花可能还存

在问题。”杨嬿楠说。
昆明国际花卉拍卖交易中心

发布的一份报告显示，2020 年第

一季度云花交易量约减少 8.42亿
枝，交易额减少约 11.42亿元。好

在，被誉为全国花卉的“市场风向
标”和“价格晴雨表”的云南斗南花

市今天起恢复了对手交易，仿佛预
示着日暖寒气退，春花烂漫即将到

来。
本报记者 金旻矣

一边参与抗击疫情，一边积
极复工复产，随着春天的到来，
在沪外资企业复工复产的势头
一片火热。目前，上海重点外商
投资企业正在有序恢复生产经
营，上海市外商投资协会对 697
家重点外资企业监测显示，服务
业制造业的外企复工率分别超
过九成和接近七成，其中“世界
500强”企业复工率近九成，外
资跨国公司地区总部复工率达
93%，上海近期还将推出新一
轮吸引外资的政策措施。


